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Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für Jugend, Senioren, 
Kultur und Sport 
 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 16.03.2004 
Postfach 1420 
Tel.:  (0 64 28) 707-150 
Fax.: (0 64 28) 707-400 
 

 
 

Niederschrift 
öffentliche Sitzung des Fachausschusses für Jugend, Senioren, Kultur und 

Sport der Stadtverordnetenversammlung 

 Sitzungstermin: Montag, 15.03.2004 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 18:30 Uhr 
 Ort, Raum: Besprechungsraum 1, Zimmer 2.29 
 
 
Anwesend sind: 
 
Herr Joachim Dziuba (Ausschussvorsitzender)  
Herr Dr. Branco Marcovici  
Herr Gerhard Feldpausch  
Herr Werner Hesse  
Herr Hans-Dieter Langner  
Herr Konrad Martin  
Frau Carla Mönninger-Botthof  
Frau Susanne Reitmeier  
Herr Stefan Rhein  
Herr Klaus Ryborsch  
Herr Günther Ettel  
Herr Manfred Vollmer (Bürgermeister)  
Herr Helmut Botthof (Stadtrat)  
Herr Ihsan Ögretmen  
  
 
 
Von der Verwaltung: 
 
Herr Friedrich Greib 
 

Schriftführer:   Herr Günther Gnau 

 

 

/Anwesenheitsliste ist Bestandteil des Original-Protokolls 
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Tagesordnung: 
 
1 Eröffnung und Begrüßung 
  
2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
  
3 Vereins- , Kultur- und Jugendförderplan der Stadt Stadtallendorf 

Vorlage: FB2/2003/0018 
  
4 Erweiterung des Dokumentations- und Informationszentrums (DIZ) im 

Aufbaugebäude zu einem Stadtmuseum;  Vorlage: FB2/2004/0002 
  
5 Controlling/Berichtswesen für das IV. Quartal 2003 

Vorlage: FB1/2004/0011 
  
6 Stadthalle Stadtallendorf; Sachstandsbericht Nutzung im Jahre 2003 

Magistratsbeschluss vom 15.07.2002; Vorlage: FB2/2004/0004 
  
7 8. Europastraßenfest am 26. Juni 2004 

Vorlage: FB2/2004/0005 
  
8 1. Zwischenbericht zur 3. Fortschreibung des Stadtmarketingkonzeptes 

Stadtallendorf 2010; Vorlage: FB2/2004/0001 
  
9 Mitteilungen 
  
10 Verschiedenes 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
  
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Gegen 

Form und Inhalt der Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 
Abstimmungen erfolgen nicht. 
 

  
TOP 2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
  
 Anträge liegen nicht vor. 

 
  
TOP 3 Vereins- , Kultur- und Jugendförderplan der Stadt Stadtallendorf 

Vorlage: FB2/2003/0018 
  
 Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Vorlage bereits zur letzten Sitzung 

vorlag und darüber erste Diskussionen erfolgt sind.  
 
StV Hesse erklärt, dass in der SPD-Fraktion keine Überzeugung erlangt wurde, 
dass die neue Richtlinie Verbesserung bringen wird. Die Fraktion wird deshalb die 
Vorlage ablehnen.   
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Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 
 
Der Beschlussvorschlag lautet: 
 

 Der Magistrat bittet die Stadtverordnetenversammlung um folgenden Beschluss: 
 

1. Die Richtlinie „Vereins- und Jugendförderplan der Stadt 
Stadtallendorf“ wird in der vorliegenden Fassung mit Wirkung vom 
01.04.2004 beschlossen (Anlage 1). 

 
2. Die Richtlinien (Anlagen) 

 
- Plan der Stadt Stadtallendorf zur Förderung der Jugendarbeit der 

Vereine  (Anlage 2) 
 
- Sportförderplan der Stadt Stadtallendorf (Anlage 3) 

 
- Richtlinien für die Ehrungen und Auszeichnungen für sportliche 

Erfolge und Verdienste (Anlage 4) 
 

- Richtlinien zur Förderung von Fahrten, Freizeiten und Zeltlager 
durch die Stadt Stadtallendorf (Anlage 5) 

 
werden mit Wirkung vom 31.03.2004 aufgehoben. 

 
 

 Abstimmungsergebnis:  6 dafür 
  3 dagegen 
  
 

  
TOP 4 Erweiterung des Dokumentations- und Informationszentrums (DIZ) im 

Aufbaugebäude zu einem Stadtmuseum; Vorlage: FB2/2004/0002 
  
 StV Hesse führt aus, dass er der Vorlage nicht entnehmen kann, in welcher Weise 

die angesprochene Flächenvergrößerung bei einem unter Denkmalschutz 
stehenden Gebäude erfolgen soll. 
 
Herr Gnau erläutert die Vorstellungen der Verwaltung. Danach soll zur 
Grundstücksgrenze Park-Hotel ein gleicher Anbau, in dem zur Zeit das DIZ 
untergebracht ist, erfolgen. Der Fachbereich hält die Flächenvergrößerung im 
Interesse einer funktionalen, die Bürger ansprechenden und auch regional und 
überregional bedeutenden Einrichtung für notwendig. Außerdem soll damit der 
bisherige Nebeneingang des Aufbaugebäudes zu einem Haupteingang für das 
Stadtmuseum aufgewertet werden. Entsprechende Vorplanungen sollen in enger 
Zusammenarbeit mit dem Landesmuseumsverband und anschließend mit den 
zuständigen Denkmalbehörden abgestimmt werden. Die Planungen sollen bis zur 
Schubladenreife entwickelt werden.  
 
Für die CDU-Fraktion beantragt StV Ryborsch die Vorlage von der Tagesordnung 
abzusetzen und in etwa zwei Jahren erneut zu beraten. Er führt dazu 
finanzwirtschaftliche Gründe an. Bei dem derzeitigen Sachstand ist die Maßnahme 
nicht zu finanzieren.  
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StV Ettel widerspricht diesem Änderungsvorschlag und erklärt, dass es jedes Jahr 
schwerer wird, an Exponate für das Museum unter Mitwirkung von Zeitzeugen 
heranzukommen. Es sollte nunmehr wirklich keine Zeit verloren werden, das 
Museumsprojekt voranzutreiben.  
 
Zu Teil 1 der Vorlage zeigt sich StV Hesse verwundert, dass die Verwaltung Jahre 
braucht, diesen Vorschlag vorzulegen. Teil 2 der Vorlage betrachtet er als 
dermaßen unverbindlich, dass keine direkten Auswirkungen auf die aktuelle 
Haushaltsplanung zu sehen sind. 
 
Der Änderungsantrag von Herrn StV Ryborsch für die CDU- Fraktion 
lautet: 
 
 

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Vorlage von der 
Tagesordnung abzusetzen und um 2 Jahre zu verschieben. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 5 dafür 
    5 dagegen 
 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
Der Beschlussvorschlag nach der Tagesordnung lautet: 
 

 1. Das Dokumentations- und Informationszentrum im Aufbaugebäude wird 
unter Einbeziehung der vier bisher von den Fraktionen genutzten Räume 
mit einer Nutzfläche von bisher 220 qm um 95 qm auf 315 qm zu einem 
Stadtmuseum erweitert. Die Eröffnung ist für das Jahr 2005 vorzubereiten. 

 
2. Abhängig von den Finanzierungsgegebenheiten in den 

Investitionsprogrammen der nächsten Jahre ist die Planung für eine spätere 
bauliche Erweiterung des Stadtmuseums von einer Nutzfläche von 315 qm 
auf ca. 520 qm genehmigungsreif zu erarbeiten. 

 
 

 Abstimmungsergebnis:  5 dafür 
  5 dagegen 
  
 
Damit ist die Vorlage ebenfalls abgelehnt.  

  
  
TOP 5 Controlling/Berichtswesen für das IV. Quartal 2003 

Vorlage: FB1/2004/0011 
  
 Fragen des StV Hesse zu den Inhalten des Berichtswesens für das IV. Quartal 

2003 des Fachbereiches 2 werden von Herrn Bürgermeister Vollmer und 
Vertretern der Verwaltung beantwortet. 
 



  Seite: 5 
 

Die Frage zur Kostenstelle 5600 – Sportplätze – über den Inhalt der nicht 
verbrauchten Mittel von  € 159.060,-- (Seite 3) wird über dieses Protokoll wie 
folgt beantwortet: 
 
€ 53.551,-- Ausgabemittel für alle Sportplätze im Verwaltungshaushalt konnten 
eingespart werden mit der Begründung, geringere Ausgaben nach erfolgter 
Überleitung der Unterhaltung und Bewirtschaftung des Herrenwaldstadions vom 
Fachdienst 4.2 (GIW) in die Zuständigkeit des Fachbereiches 2 (Wegfall 
veranschlagter Mietzahlungen). Deklaratorisch nach diesem Bericht und vor 
Bildung von Haushaltsausgaberesten besteht für die Investitionsausgaben der 
Sportplätze ein Minderverbrauch an Investitionsmitteln von rund € 100.000,--. 
Nach Bildung eines Haushaltsausgaberestes von € 70.000,-- (Planungskosten für 
das Funktionsgebäude Herrenwaldstadion) schmilzt dieser Minderverbrauch auf € 
30.000,-- und erhöht damit den Prozentsatz des Mittelverbrauchs. Das 
Berichtswesen für das IV. Quartal 2003 enthält den Sachstand zum Stichtag 
31.12.2003, während die Haushaltsreste, die diese Zahlen verändern, erst im 
Januar/Februar 2004 gebildet wurden.  
 
Die Vorlage beinhaltet eine Kenntnisnahme. Abstimmungen erfolgen nicht. 

  
  
TOP 6 Stadthalle Stadtallendorf; Sachstandsbericht Nutzung im Jahre 2003 

Magistratsbeschluss vom 15.07.2002; Vorlage: FB2/2004/0004 
  
 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 
Die Vorlage beinhaltet eine Kenntnisnahme. Abstimmungen erfolgen nicht. 

  
  
TOP 7 8. Europastraßenfest am 26. Juni 2004; Vorlage: FB2/2004/0005 
  
 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 
Die Vorlage beinhaltet eine Kenntnisnahme. Abstimmungen erfolgen nicht. 

  
  
TOP 8 1. Zwischenbericht zur 3. Fortschreibung des Stadtmarketingkonzeptes 

Stadtallendorf 2010; Vorlage: FB2/2004/0001 
  
 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 
Die Vorlage beinhaltet eine Kenntnisnahme. Abstimmungen erfolgen nicht. 

  
  
TOP 9 Mitteilungen 
  
 Mitteilungen erfolgen nicht. 
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TOP 10 Verschiedenes 
  
 Der Vorsitzende des Ausländerbeirates, Herr Ihsan Ögretmen, spricht Nr. 7 der 

Vorlage zu Tagesordnungspunkt 8 „Erster Zwischenbericht zur 3. Fortschreibung 
des Stadtmarketingkonzeptes Stadtallendorf 2010, Integration von Ausländern“ an 
und kritisiert die darin getroffene Aussage, dass Ausländersportvereine nicht 
förderlich für eine Integration sind. Herr Gnau von der Verwaltung erläutert diese 
Feststellung damit, dass von Fachleuten und aus dem Inhalt von 
Tagungsergebnissen empfohlen wird, Bestrebungen zur Bildung von 
Ausländersportvereinen nicht zu fördern.  
 

  
  
 
 
Der Vorsitzende      Der Schriftführer 
 
     gez.  J. Dziuba       gez. Gnau 
Ausschussvorsitzender 


